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InformaRotary 
Buon compleanno ai soci nati nel mese di  Aprile:  

Giorgio Bresso (06), Massimo Durand (11), Filippo Canale (13),  

Andrea Serafino (28). 

Caminetto & Consiglio Direttivo 

Soci presenti: Aimaretti, Avondetto A.,  Battisti, Borgio, Bruera M., Candellero, Deber-

nardi, Gardiol, Gasca, Maio, Occelli A., Priotto, Rinaudo, Rissolo.  

 

Percentuale presenti: 21,88% 

Il verbale di questo consiglio direttivo è pubblicato sul bollettino di Marzo 2024 

Burkina Faso 

Anche quest'anno il nostro Club ha voluto essere vicino 

all'amico e socio Beppe Spidalieri che da oltre 20 anni 

si reca in Burkina Faso presso la Missione dei Padri 

Camilliani. E anche quest'anno la Farmacia Mellano di 

San Secondo ha voluto fare la sua parte consegnando 

una ricca dotazione di medicinali, praticamente introva-

bili in loco.  Il Club da parte sua ha deliberato un inter-

vento finanziario di grande entità. 

Grazie all'amico Beppe, soprattutto per il coraggio con 

cui affronta questo intervento in un paese poverissimo 

e purtroppo totalmente instabile sotto l'aspetto politico. 
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Nuove prospettive di mobilità 

Giovedì, 11 Aprile - Albergo Regina 

Dott.ssa Raffaella Panero e Dott. Giuseppe Pezzetto 

Conviviale con familiari e ospiti 

Presiede: Marcello Bruera 

Ospiti del Club: Dott.ssa Raffaella Panero e Dott. Giuseppe Pezzetto   

Ospiti dei soci: di Bruera, Luca Salvai, Sindaco di Pinerolo, Giulia Proietti, Assessora 

all'Ambiente e alla Mobilità sostenibile del Comune di Pinerolo, Lidia Alloa, Sindaco 

di Garzigliana, Sergio Paschetta, Sindaco di Cavour, Paolo Rossetto, Sindaco di 

Campiglione Fenile, Avv. Alessandro Lazzari; di Scalerandi, Daniele Avico, Vice Sin-

daco di Macello. 

Sono presenti le signore e i signori: Franco Grande, Eugenia Scalerandi 
Soci presenti: Aimé, Avondetto A., Avondetto P., Bresso, Brosio, Bruera F., Bruera M., 

Buson, Candellero, Chiabrando, Chiale, Chiriotti, Ciancio, Debernardi, Durando, 

Franco, Gardiol, Gasca, Gaudino, Ghinaudo, Maio, Matina, Morizio, Occelli A., Priot-

to, Rinaudo, Rissolo, Scalerandi, Stravicino, Talamonti, Vergnano A., Vergnano D., 

Vogel  

Si scusano per la loro assenza:  Aimaretti, Borgio, Darò, Mazzuoli, Priolo  

Percentuale presenti:   51,56% 

Organizzata grazie al nostro 

past president, e già socio 

del Club, Alessandro Lazzari, 

consigliere d’amministrazio-

ne di 5T, la conviviale s’è 

svolta alla presenza di nu-

merosi amministratori locali 

del Pinerolese visto l’inte-

resse dell’argomento per le 

politiche di sviluppo territo-

riale. 

La serata molto partecipata, 

parecchi gli amministratori locali presenti, ha avuto come protagonisti: Rossella Pa-

nero, Direttore Generale di 5T srl e Giuseppe Pezzetto, presidente della società. 

Panero, laureata in fisica, è stata Chief Operation Manager di GTT prima d’assume-

re, nel 2011, l’attuale carica in 5T. E’ una delle manager più stimate, non solo in 

Italia, in tema di trasporti. 

Pezzetto, esperto d’informatica, opera come manager in ambito nazionale e interna-

zionale ed è, tra l’altro, uno dei protagonisti dello sviluppo territoriale del Canavese 

oltre che attuale presidente del locale RC. 

5T è società c.d. in house ossia totalmente partecipata da enti pubblici.  

Regione, Comune e Città metropolitana di Torino, con GTT, ne costituiscono i soci.  
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Da oltre 30 anni costituisce 

un punto di riferimento - in 

ambito nazionale e interna-

zionale - per la progettazione, 

realizzazione e gestione di 

sistemi e servizi per la mobili-

tà. 

La società, tra l’altro, oggi è 

particolarmente impegnata 

nelle tematiche della Mobility 

as a Service e delle Smart 

Road. 

Nel corso della serata i nostri ospiti ci hanno condotto grazie a una serie di slides, 

attraverso un affascinante viaggio che ha permesso di “assaggiare” quanto e come 

le nuove tecnologie possano essere d’ausilio per migliorare la mobilità nell’ecosiste-

ma urbano. 

Attraverso il MaaS (Mobility as a Service) il viaggiatore può, con un’unica applicazio-

ne,  gestire una pluralità di mezzi di trasporto (treno, mezzi locali, car sharing, bike 

sharing, monopattini etc.) secondo una logica d’intermodalità che consenta d’arriva-

re da un punto a un altro della città (intesa come area metropolitana) con mezzi 

pubblici. 

Il progetto Smart Road, poi, vede la città di Torino all’avanguardia nella sperimenta-

zione di veicoli a guida autonoma “dialoganti” con l’infrastruttura stradale. 

Un cenno interessante è stato anche fatto dai relatori alla figura del mobility mana-

ger di cui le aziende, specialmente quelle di maggior dimensione, possono o devono 

dotarsi al fine di gestire efficacemente i flussi di traffico casa/lavoro tramite adegua-

ta scelta degli orari d’ingresso/uscita dei dipendenti, organizzazione del car pooling 

e attività formative/informative sui temi della mobilità. 

In chiusura di serata è giunta dai relatori l’allettante proposta, a cui il Club non man-

cherà d’aderire, d’una prossima visita alla Centrale della mobilità di Corso Novara, 

presso 5T, in cui convergono milioni di dati sulla mobilità urbana che, rielaborati, 

consentono – ad esempio – la gestione intelligente dei semafori, l’ottimizzazione dei 

flussi e ulteriori strumenti e misure volti a fluidificare la circolazione dei veicoli. 
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Nordea  Sostenibilità globale 

Giovedì, 21 Marzo - Albergo Regina 

Dott. Ludovico Manfredonia 

Conviviale con familiari  

Presiede: Marcello Bruera 

Ospiti del Club: Dott. Ludovico Manfredonia  

Ospiti dei soci: di Gardiol: Cesare Amprino, Polo Bolley, Paolo Gardiol  

Sono presenti le signore e i signori: Patrizia Percivati, Ivana Malan, Franco Grande  
Soci presenti: Avondetto A., Borgio, Bresso, Brosio, Bruera F., Bruera M., Candellero, 

Chiabrando, Chiale, Ciancio, Darò, De Tommasi, Debernardi, Durando, Franco, Gar-

diol, Gasca, Martin, Morizio, Occelli A., Pronello, Rinaudo, Rissolo, Rovei, Scalerandi, 

Vergnano A., Vergnano D. 

Si scusano per la loro assenza:  Aimaretti, Aimè, Caligaris, Chiriotti, Gaudino, Maio, 

Priolo, Stravicino, Vogel  

Percentuale presenti:   42,19% 

Giovedì alla presenza di familia-

ri ed ospiti si è svolta la convi-

viale al Ristorante Regina, rela-

tore della serata il Dottor Ludo-

vico Manfredonia – Sales Direc-

tor di Nordea Asset Manage-

ment, importante società di 

investimenti Europea con sede 

ed origine nei Paesi Nordici.  

Nordiche sono le impostazioni e 

le caratteristiche di Nordea: 

strategie gestionali incentrate 

sulla stabilità e attenzione alla 

Sostenibilità. E’ all’avanguardia 

nell’investimento responsabile, 

attua iniziative ESG locali e globali. Molti premi gli sono stati riconosciuti per la credi-

bilità e le esperienze maturate in ambito di Sostenibilità.   

In Nordea la sostenibilità è nel DNA Nordico:  nei Paesi Nordici già nel 2019 il 60% 

degli acquisti d’auto era di auto elettriche; 99% è il tasso di riutilizzo dei rifiuti; 90% 

di lattine riutilizzate; il 38% dell’energia proviene da fonti rinnovabili.   

Sostenibilità contenuta nell’acronimo: ESG, cioè Environmental (ambiente), Social 

(società) e Governance (normativa) 

L’attenzione riposta da Nordea nella Sostenibilità è coerente con l’evoluzione della 

normativa, nel corso degli ultimi dieci anni la normativa è cresciuta verso la sosteni-

bilità del 155%   

La Sostenibilità è vista come driver nella gestione del rischio, maggiore sostenibilità 



 

8 

implica maggiore stabilità 

degli investimenti: ad esem-

pio si pensi al disastro am-

bientale  della Deepwater 

Horizon, con lo scoppio del-

la piattaforma petrolifera il 

titolo arrivò a perdere oltre 

il 43%, un unico evento 

fortemente destabilizzante 

per i mercati e gli investito-

ri. 

Contributo della gestione 

attiva del gestore: “Ripulire 

il futuro” 

Direzionare cioè gli investimenti verso progetti di Sostenibilità 

I settori ad alto consumo energetico sono essenziali per la Green Economy, qui van-

no direzionati gli investimenti per la transizione energetica: settori del trasporto, 

dell’industria, edilizio, agricoltura….   

Il gestore studia la direzione del futuro e si focalizza su di esso investendo nei temi 

delle energie rinnovabili, nel tema demografico (invecchiamento della popolazione 

globale), dell’innovazione, della digitalizzazione, dei semiconduttori e dell’industria 

autosufficiente. 

Il gestore analizza il ritorno che gli investitori possono avere da investimenti verso 

questi settori o ancora su tematiche come l’Uguaglianza di genere. Approfondendo 

questo tema emergono ancora dati sconcertanti come:  

- solo il 4% dei CEO delle 500 maggiori società mondiali è femminile 

- solo il 7% dei consigli di amministrazione rispetta la gender diversity 

- il divario retributivo medio tra uomini e donne è ancora del 47% 

Il relatore ha poi accennato a case history, Storie ed esperienze di aziende impegna-

te in progetti di sostenibilità: 

sul tema della decarbonizzazione: EPIROC costruisce camion in grado di estrarre 

tonnellate di rame  

TERMO FISHER SCIENTIFIC è un’azienda statunitense che produce strumenti, mate-

riali e software per l'industria farmaceutica e 

biotecnologica a supporto del settore sanitario 

(tema dell’invecchiamento della popolazione 

globale) 

FORTINET leader in cyber security (tema della 

digitalizzazione) 

Il concetto è che come investitori si può fare la 

differenza investendo nella sostenibilità, suppor-

tando il cambiamento. 

Dopo la gustosa cena ed un delizioso dessert, 

dopo l’intervento del relatore e qualche doman-

da anche questa piacevole serata è giunta al 

termine ed il rintocco della campana da parte 

del Presidente congeda i presenti. 
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Consiglio Direttivo 

Giovedì, 02 Maggio - Albergo Regina 

Presiede: il Presidente Marcello Bruera 

Sono presenti: il Presidente incoming Valter Borgio, i Vice Presidenti Sergio Gasca, 

Marco Maio, il Tesoriere Claudio Battisti, il Segretario Elisa Debernardi, i consiglieri: 

Andrea Aimaretti, Andrea Avondetto, Lionello Gardiol, Alberto  Occelli, Massimo Ri-

naudo, Doretta Vergnano, il Prefetto Miky Rissolo. 

Si scusano per la loro assenza:  

Ordine del giorno: 

Comunicazione del Presidente – Viaggio a Madrid 1-5 maggio. Il Presidente riferisce 

che il viaggio di Club si è svolto senza difficoltà e con piena soddisfazione dei 

partecipanti. Il Cd lo ringrazia per  l’iniziativa ed approva. 
 

Bilancio Economico Preventivo/Consuntivo. Comunicazioni del Tesoriere: in data 

odierna il saldo del cc ordinario n.82852 presso Banca del Piemonte è di euro 

33.856,92 e il saldo del cc n.83050 presso Banca del Piemonte è di euro 

2.104,07  

Programma Conviviali mese Giugno 2024. Il Presidente presenta il programma delle 

Conviviali per il prossimo mese di giugno: 

-   6.06 h. 19,30 presso il ristorante Regina Aperitivo seguito da Consiglio direttivo 

- 13.06 h. 20,00 presso il Ristorante Regina -  Conviviale con familiari ed ospiti. Re-

latore: Architetto Elvio Rostagno, Presidente Coasfo sul Tema: Associazioni fon-

diarie  come rispondere all’abbandono del territorio. 

- 20.06 h. 20,00 presso il Ristorante Regina - Assemblea soci 

- 27.06 h. 20,00 Cerimonia del passaggio delle consegne 
 

Conviviale del 27/06/2024 Passaggio delle Consegne -  Organizzazione dell'Evento. 

Il Presidente e il Presidente incoming  suggeriscono di conferire incarico al Prefet-

to di  effettuare le necessarie verifiche  al fine di individuare una location adatta e 

al Segretario di  predisporre  gli inviti e l’elenco degli invitati da parte del Club. Il 

CD approva. 
 

Assemblea Distrettuale di Sabato 11 Maggio- Partecipazione del Club Il Presidente 

riferisce che   parteciperanno alla giornata il   Presidente Incoming , il Vice Presi-

dente Sergio Gasca, la Segretaria e il socio  Michele Darò. Il CD approva. 
 

Festival della Comunicazione a Pinerolo su INTELLIGENZA ARTIFICIALE  e SAPIENZA 

DEL CUORE (dal 10 Maggio al 20 Maggio 2024) – Partecipazione del Club/ Deter-

minazioni in merito: Il Presidente riferisce  Il dell’iniziativa del Vescovo che  ospita 

quest’anno l’iniziativa . Il calendario è fitto di impegni ed è richiesta la nostra par-

tecipazione per presidiare il punto informativo  istituito in Piazza Vittorio Veneto , 

davanti a “Il Nodo”. Il CD ringrazia i volontari ed approva. 
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Commissione Ambiente / Conviviale “Rotariamoci” del 29/03/2024 – Bilancio 

Consuntivo finale. Il Vice Presidente Maio riferisce degli esiti del Service Ro-

tariamoci che ha determinato un incasso totale di € 4.495,00. Il CD  approva 

e si complimenta per il successo dell’iniziativa e ringrazia il Vice Presidente 

Maio per l’impegno profuso personalmente e dalla Commissione ambiente. 
 

Service “Materiale didattico a Contributi Scolastici” -  Bilancio Consuntivo Fina-

le. Il Socio Gianni Martin  Capo progetto  per i  Service  scolastici ha inoltrato 

una  dettagliata relazione sulla attività dell’anno 2023/2024. Riferisce che a 

supporto delle varie criticità scolastiche sottoposte alla attenzione del Club  

sono stati spesi  complessivamente   € 10.012,00, dei quali € 5.900,00 per 

testi scolastici, € 3.644,37 per sedute psicoterapeutiche, €  304,00  per 

sedute psicologiche, € 1.064,00 per  materiale didattico vario. Precisa che 

sono stati acquistati 264 libri di testo, sono stati supportati 64 studenti con 

interventi ad hoc, consistenti anche nella partecipazione  ad uscite scolasti-

che   per esperienze formative. Nel  Bilancio preventivo  per l’esercizio 

2023/2024 erano stati previsti €  4.000,00 che sono stati integrati da con-

tributi liberali di soci e di terzi per un ammontare complessivo di ulteriori  € 

6.400,00. Ogni richiesta proveniente da istituti scolastici è stata valutata con 

attenzione  e con prudenza  prima di procedere alla erogazione, tanto è che  

attualmente residua un saldo positivo di € 387,81. Il Cd ringrazia il socio 

Gianni Martin per essersi così generosamente prodigato, unitamente a tutti 

coloro che hanno generosamente contribuito ed approva. 
 

Dimissioni di un socio del 07/05/2024 – Il Presidente informa il CD che il socio 

Norberto Vairano ha rassegnato le dimissioni per motivi personali. Il CD con 

rammarico ne prende atto. 
 

Presentazione di una nuova Socia / Parere della Commissione Effettivo - Deter-

minazioni in merito. Il CD approva. 
 

Nuovo Governatore 26/27 -  Comunicazioni in merito. Il Presidente   comunica 

che il Governatore eletto è  l’Arch Elena Gianasso  Il CD La ringrazia per la 

disponibilità e ne prende atto 
 

Qui Rotary – Comunicazioni in merito. I club di Qui Rotary hanno scelto di pre-

sentare i District Grants per i seguenti tre services: 1) Automezzo con pedana 

per disabili per una sede del Servizio Emergenza Anziani 2) Stimolazione 

elettrica transcranica non invasiva nella malattia di Parkinson 3) Sistema 

( interazione tra sensori ottici e software specifico ) per il monitoraggio co-

stante della mobilità degli ospiti delle RSA che soffrono di declino cognitivo. 

Presentato dal Torino Crocetta a favore della Piccola Casa della Divina Prov-

videnza di Torino ( Cottolengo ). 

Noi avevamo offerto il nostro contributo per un altro service, “ Screening per 

la prevenzione dei tumori della prostata e dei testicoli “, che non è stato scel-

to e quindi abbiamo spostato il contributo a favore del service n. 3.  

Successivamente il vice presidente Gasca, per comprendere l’utilità e l’im-

portanza del sistema,  ha intervistato le Direzione e i Direttori Sanitari della 

Casa dell’Anziano Madonna della Misericordia. Il sistema è conosciuto e sa-
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rebbe di grande utilità per il nucleo che ospita le persone affette da declino cogni-

tivo ( 20 posti letto ). In base a queste informazioni il vice presidente propone di 

valutare la possibilità di un nostro District Grant o di un Global Grant insieme con 

il Torino Crocetta. Il CD approva.  
 

Proposta District Grant 24/25 “Antiche Ricette” - Determinazioni in merito. Il RC 

Ciriè  e Valli di Lanzo, che farà parte del nostro gruppo il prossimo anno, propone 

di stampare un volume con la raccolta di testimonianze di anziani su tradizioni e 

abitudini di un tempo. Il ricavo netto dalla vendita del libro verrà utilizzato per dei 

services a favore di RSA. Il contributo a noi richiesto è di 500 euro con l’impegno 

che riceveremo 500 euro per un nostro service. Il CD approva. 

 

Varie ed eventuali: 
 

- Ryla e Rypen Il Vice Presidente Maio riferisce degli esiti  dei Programmi Ryla e Ryp-

en e precisa che  Matilde Bosio, giovane studentessa alla quale è stato assegna-

to nel corso del 2023 un Premio di  studio, sarà qui nel mese di maggio ’24   e 

propone di invitarla unitamente ai ragazzi che hanno seguito i progetti Ryla e Ryp-

en ad una conviviale nel corrente mese per conoscerli meglio e per farci illustrare 

la loro realtà e i  loro programmi di studio. Il CD approva. 
 

- Rotary Club Torino Val Sangone ha proposto  una serata  conviviale presso l’Aero 

Club Torino  (Strada vicinale della Berlia 500 Torino)  per il giovedì  26  maggio in 

compagnia del Comandante Gianmaria Borsarelli  sul Tema: In Norvegia a caccia 

di aurore boreali. aeroclub Torino cena conviviale. Il costo della cena sarà di € 

35,00. La serata sarà preceduta da una visita al campo volo programmata per le 

ore 16,30. Il CD  ringrazia per la comunicazione  e incarica il Segretario di riferire 

dell’iniziativa. 
 

-  Concerto al tempio Valdese per raccolta fondi per un service in fase di perfeziona-

mento, organizzato con il Concistoro valdese. Il Capo progetto Lionello Gardiol 

riferisce che i Cori interessati  hanno indicato alcune date a luglio e una opzione 

anche al 9 novembre.  Il Consigliere Gardiol riferisce inoltre di aver personalmen-

te  programmato o di accompagnare la serata con una  degustazione di Vermouth 

alla quale provvederà quale sostegno personale al service. Il CD lo ringrazia per 

l’iniziativa e per la generosa offerta e  delibera  di svolgere la serata il 9 novem-

bre. 

 

 

 

Il CD è sciolto alle 22,50. 
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Hanno redatto questo numero:   Marcello Bruera - Alberto Chiriotti - Elisa Debernardi 
           Alessandro Lazzari - Vilma Franco - Miky Rissolo 

Conviviale con familiari e ospiti 

Arch. Elvio Rostagno 
“Associazioni fondiarie   

come rispondere all’abbandono del territorio” 
 

Hotel Regina - Pinerolo 

Giovedì 

13 
h. 20:00 

Conviviale con familiari e ospiti 

“Passaggio delle consegne” 
 

 
Tenuta Suffolk - Roletto 

Giovedì 

27 
h. 20:00 

Caminetto con aperitivo  

Consiglio Direttivo  
 

Hotel Regina - Pinerolo 

Giovedì 

06 
h. 19:30 

Conviviale 

Assemblea del Club 
“Presentazione bilancio” 

 

Hotel Regina - Pinerolo 

Giovedì 

20 
h. 20:00 


